

Edito

A cette rentrée, l'interdiction de l'abaya a permis de faire un écran de fumée pour faire oublier que les premières mesures de la réforme de voie professionnelle voulue par le Président se mettaient en place dans nos établissements. Le PACTE voie professionnelle est largement mis à contribution pour essayer de contribuer à sa réussite. Mais comme l'a dit le ministre M. Attal, le Pacte est un outil, pas une revalorisation. Pour le SE-Unsa, une VRAIE revalorisation serait une hausse des grilles indiciaires des enseignants et non une accumulation d'indemnités non prise en compte pour la retraite (PACTE, prime d'attractivité, revalorisation de l'ISOE). Non seulement la date de départ à la retraite s'est éloignée pour bon nombre d'entre-nous mais la pension que nous toucherons sera en décrochage total par rapport à la courbe de l'inflation.

Les cartes des formations vont dans les années à venir rebattre les cartes dans bon nombre d'établissements et les emplois des PLP vont se trouver fragilisés. Certains présidents de région commencent à profiter de cette réforme pour appeler à la régionalisation des lycées professionnels. (personnels enseignants ; enseignement).

L'année à venir verra se mettre en place la nouvelle classe de terminale avec pour projet des épreuves au mois de mars et une redistribution des PFMP.

Afin de vous accompagner au mieux, le SE-Unsa vous propose une enquête de rentrée anonyme et vous invite à nous rencontrer lors de stages syndicaux. Pour rappel, ces stages sont des droits et vous ne devez pas céder à la pression que l'on pourrait vous mettre sur votre remplacement.

Au plaisir de vous y rencontrer.

L'équipe du SE-Unsa Académique



Pros de la voie pro : vous avez la parole

Le président Macron a voulu une réforme de la voie professionnelle et à cette rentrée, les premières mesures rentrent en application dans vos établissements. Afin de vous représenter au mieux, le SE-Unsa vous donne la parole.

[Lire l'article](#)



Journées Académiques VOIE PRO : tout savoir sur la réforme

Le SE-Unsa d'AQUITAINE organise deux stages sur la VOIE PROFESSIONNELLE :
Le jeudi 23 novembre à Bordeaux et le jeudi 07 décembre à Tarnos

[Lire la suite](#)

La réforme de la voie pro donne des idées à la Région Île-de-France...

Dans un rapport intitulé « Saisine de l'État pour un choc de décentralisation » Valérie Pécresse, présidente de la région Île-de-France, s'appuie sur la loi dite « 3DS » (différenciation, décentralisation, déconcentration, simplification) pour demander la transformation des lycées professionnels en Établissements publics locaux sous pilotage de la région Île-de-France.

[Lire la suite](#)



Stagiaires 2nd degré : Accompagnement pour les mutations 2023-2024

Le SE-Unsa, votre allié du quotidien, organise un stage syndical afin de vous accompagner au mieux lors du processus des mutations. La circulaire ministérielle est réactualisée chaque année avec une parution vers mi-novembre.

[Lire l'article](#)



Je me syndique au SE-UNSA

Si vous souhaitez adhérer au SE-UNSA, deux possibilités :

- pour une adhésion en ligne : [J'adhère au SE-Unsa](#)
- par courrier postal : [Télécharger le bulletin d'adhésion](#)

Retrouvez-nous sur sections.se-unsa.org/bordeaux et sur notre e-mail 

Si vous ne souhaitez plus recevoir cette lettre d'informations, envoyez un mail à ac-bordeaux@se-unsa.org.